



Gymnasium St. Paulusheim

Staatl. anerkannte Schule in freier Trägerschaft
der Schulstiftung der Erzdiözese Freiburg

Huttenstraße 49, 76646 Bruchsal

Tel. 07251/3856-50, schule@paulusheim.de

Bruchsal, 8. September 2023

Elternbrief Nr. 1 (Schuljahr 2023/24)

Liebe Eltern,

wir hoffen, dass Sie mit Ihrer Familie eine erholsame Sommerzeit verbringen konnten. Nun starten wir mit viel Schwung in ein neues Schuljahr. Mit diesem Schreiben möchten wir Ihnen einige wichtige Informationen zukommen lassen:

- 1.) **Unterrichtsbeginn** ist am Montag, 11. September 2023:
 - Klassen 6-10: 9.30 Uhr (3. Stunde),
 - Kursstufe 1+2: 3. + 4. Stunde in der Aula; 5. + 6. Stunde Unterricht nach Stundenplan; Ende nach der 6. Stunde
- 2.) Am Freitag, 15. September findet unsere jährliche **Schülerwallfahrt** statt. In diesem Jahr gehen wir wieder den sehr schönen Weg nach Unteröwisheim und feiern dort in der Sporthalle unseren gemeinsamen Gottesdienst zum Schuljahresbeginn. Bevor alle wieder den Rückweg zum St. Paulusheim antreten, wo der Schultag dann offiziell endet, gibt es noch eine leibliche Stärkung. Hierzu sind gerne auch ehemalige Schülerinnen und Schüler herzlich willkommen.
- 3.) Die neuen **Zugänge für Webuntis** (Onlinevertretungsplan) erhalten die Schülerinnen und Schüler am ersten Schultag von ihren Klassenlehrerinnen und Klassenlehrern. Bitte melden Sie sich zuerst mit dem alten Zugang bei Webuntis ab, bevor Sie die neuen Zugangsdaten eingeben.
- 4.) In den ersten beiden Wochen kann es verstärkt zu Unterrichtsverschiebungen und Stundenausfällen kommen. In dieser Zeit finden wie üblich die **Studienfahrten** der Kursstufe 2 statt, außerdem begleiten einige Kollegen die 5. Klassen zu „WieWaldi“ und die 8. Klassen zum erlebnispädagogischen Tag nach Kandel.
- 5.) Wir freuen uns sehr, dass wir mit diesem Schuljahr **neue Kolleginnen und Kollegen** an unserer Schule begrüßen können, denen wir einen guten Start und eine gute Aufnahme in die Schulfamilie wünschen: Frau Hutter unterrichtet die Fächer Mathematik, WBS und Wirtschaft. Herr Schönauer kommt mit den Fächern Chemie und Physik zu uns. Einen Vertretungslehrauftrag in Englisch übernimmt Herr Ritz. Die Referendarin Frau Böser (Englisch, Sport) und der Referendar Herr Wagenblaß (Deutsch, Latein) haben nun eigenständige Lehraufträge.
- 6.) Mit dem beginnenden Schuljahr nehmen wir **vier neue Klassen mit 103 Schülerinnen und Schülern** auf. Insgesamt besuchen im aktuellen Schuljahr 789 Schülerinnen und Schüler das Gymnasium St. Paulusheim. Wir begrüßen unsere neuen Sextaner und ihre Familien ganz herzlich und freuen uns, dass diese nun unsere Schulfamilie bereichern.

- 7.) Alle Schülerinnen und Schüler erhalten am ersten Schultag wieder einen **eigenen Schuljahresplaner** (statt Hausaufgabenheft). Dieses kostenfreie, individuelle Angebot hat sich bewährt und kann durch die großzügige Unterstützung des Freundeskreises und der BBBank als unserem Kooperationspartner fortgesetzt werden.
- 8.) Das **Mittagessens-Angebot in der Mensa** mit unserem beliebten Caterer „Da Luigi“ wird ab Mittwoch, 4. Oktober 2023 wie gehabt in der 7. Stunde (= Mittagspause) angeboten. Bitte machen Sie regen Gebrauch von diesem Angebot. Der **Pausenverkauf** in der großen Pause beginnt ab Mittwoch, 13. September. Bis zum Beginn des regulären Mittagessens werden in der Mittagspause diverse Snacks in der Mensa angeboten.
- 9.) In den Sommerferien konnten wieder einige Bereich des Schulhauses frisch gestrichen und **renoviert** werden. Im Sommer 2024 werden in einer weiteren größeren Baumaßnahme die ersten beide Stockwerke Bauteil B (Biologie-Fachräume und Zimmer der 6. Klassen) aufwendig erneuert.
- 10.) Das neue Schuljahresmotto lautet „**HALTUNG heute**“. Es verweist auf die in unserer Zeit dringend notwendige innere, reflektierte Grundeinstellung und die Werte, die unser Denken und Handeln bestimmen. Ein Baum ist hierfür ein passendes Bild. Die Wurzeln stehen für das, was uns im Leben HALT gibt. Der Baumstamm steht für die HALTUNG. Die Baumkrone mit ihren Ästen und Blätter steht für unser VerHALTEN. Im Laufe des Schuljahres wird uns hierzu das Lebenszeugnis des selig gesprochenen Pallottiner-Paters Richard Henkes begegnen, der sich bei der Krankenpflege in der Typhus-Baracke des Konzentrationslagers Dachau angesteckt hatte und daran verstarb. Dies wird auch Thema des nächsten Pallotti-Tages am Sonntag, 21. Januar 2024 sein.
- 11.) Im Blick auf das Schuljahr 2024/25 weisen wir Sie darauf hin, dass Sie schon jetzt die Möglichkeit haben, ein weiteres Kind bei uns anzumelden. Gerne nehmen wir **Geschwisterkinder** in unsere Schulfamilie auf, wenn diese die Zugangsvoraussetzungen für das Gymnasium erfüllen. Entsprechende Anmeldeformulare sind im Sekretariat erhältlich.
- 12.) Auch in diesem Schuljahr wird es **zahlreiche kulturelle Veranstaltungen** an der Schule geben. Bitte beachten Sie unsere Terminübersicht „**Sag's weiter**“, welches an alle Schülerinnen und Schüler verteilt wird. Dort sind alle Ferientermine und sonstige wichtige Veranstaltungen enthalten. Aktuelles finden Sie auf unserer Homepage unter **www.paulusheim.de**. Gleich am kommenden Mittwoch findet um 19.30 Uhr das nächste Afterwork-Konzert im St. Paulusheim statt, diesmal unter Mitwirkung eines Gatorchesters aus Brusque in Brasilien. Herzliche Einladung zu diesen besonderen 60 Musik-Minuten!

Wir wünschen Ihnen und uns allen ein gutes und erfolgreiches neues Schuljahr und grüßen Sie ganz herzlich aus dem St. Paulusheim

Markus Zepp
Schulleiter

Dr. Jörg Hirsch
Stv. Schulleiter